

DE AYER A HOY

¡Viva la libertad!

Salvo la opinión de la Izquierda y de algún atribulado solitario como el Sr. Azaña, todas las minorías parlamentarias estuvieron ayer de acuerdo en una cosa: en desautorizar clara y rotundamente el proceder presidencial en la cuestión de la amnistía. Desde la Renovación española a los socialistas, todos los diputados protestaron, —con grandes respetos, con extraordinaria discreción, eso sí— de que el Presidente de la República haya criticado la ley al promulgarla. Son las consecuencias de esta democracia destaralada que nos disfrutamos. El Parlamento (voz del pueblo soberano) vota una ley. Al presidente de la República (encarnación de la soberanía del pueblo en uno de sus ciudadanos) no le parece bien la ley y la pone los reparos que estima convenientes. Ahora el Parlamento juzga inoportuna la conducta del Presidente y le dice con finura que no tiene por qué hacerle caso. Así, liándose las cosas, no se sabe adonde se podría llegar. Porque podría ocurrir que el Presidente se enfadase con el Parlamento y le disolviera; y que al Parlamento no le diera la gana de disolverse, y ¡vayan ustedes a saber cuántas cosas más! Pero entre tanto el pueblo entusiasmado puede gritar muy a gusto ¡Viva la libertad! porque efectivamente aquí no hay quien dude que la libertad está agonizante.

Matemáticas

Los periódicos izquierdistas discutieron a porfía sobre el número de los asistentes al acto del Escorial organizado por la Juventud de Acción Popular, y escamotearon la verdad del grandioso acto publicando fotografías sacadas cuando la Lonja del ex real sitio quedaba casi desierta, queriendo demostrar con ello que el número de asistentes al acto de la JAP era casi insignificante. ¡Unos diez mil! —dijeron algunos periódicos—. Otros más generosos llegaron a conceder treinta mil por todo lo alto.

¡Qué tiene que ver que los testigos oculares afirmaran que habían sido muchos más y lo demostraran con fotografías en que se veía la inmensa superficie de La Lonja, totalmente ocupada! Las fotografías no podían ser sino compuestas y los que vieron con sus ojos la ingente manifestación sin duda sufrieron una alucinación tal vez debida a la nieve que multiplicaba los objetos y las personas.

¡Así engañaron a sus lectores los periódicos delorro!

Más hete aquí que organizan un homenaje a Galán y García Hernández consistente en dejar una flor en un improvisado monumento a los tan famosos héroes de la República y todos los periódicos del barullo, capitaneados por la «Hoja Oficial del Lunes», cuentan jubilosos que desfilaron en el citado homenaje más de cien mil personas y no falta periódico que eleva el número a ciento cincuenta mil. ¡Ciento cincuenta mil personas en fila de a uno ya es homenaje!

¡Oh los efectos de la homeopatía! Pero resulta que ha salido un calculista —nunca faltan aguafiestas— que ha empezado a hacer números y... resulta lo siguiente:

«Ciento cincuenta mil manifestantes—dice «A B C»—suponiendo que cada uno empleara nada más que ¡¡¡cinco segundos!!! en pasar ante el túmulo (un segundo para hacer alto, dos para arrojar flores o mostrar una oración laica, uno de «curiosidad» y el quinto segundo para girar sobre sus pasos. Cinco segundos que se emplean en un breve bostezo, sin contar con que hubo visitantes que rebasó los dos minutos y varios que pronunciaron discursos) tardarían en pasar setecientos cincuenta mil segundos, unas doscientas diez horas, cerca de nueve días con sus noches correspondientes...» El desfile según sus propios panegiristas duró catorce horas. De la consecuencia que de esto se deduce no puede echarse la culpa más que al indisciplinado de Pitágoras, o al atrabiliario Euclides. ¡Y es que se han hecho derechistas hasta los matemáticos griegos!

Política de odio

En los periódicos de hoy leemos diversos crímenes perpetrados en distintos lugares con motivo del 1.º de mayo. No hacía falta la fiesta socialista del 1.º de mayo para provocar esos bárbaros atentados a la civilización; se están repitiendo desde que la política del odio y de la violencia se implantó en España. La lucha de clases predicada por el marxismo no puede producir otros frutos que crímenes, muertes, lágrimas y miseria. Esto se produce con horrible frecuencia en toda España. Jóvenes imberbes, inducidos por irresponsables agasapados, que se aprovechan del desorden para el fausto de su vida acometen a tiros y a traición a personas indefensas y colocan bombas con profusión hasta en las vías férreas, sembrando el pánico por doquier y creando un estado efervescente de odio cuyos resultados últimos se adivinan: la lucha desesperada e implacable entre los ciudadanos españoles que recíprocamente defenderán a tiros el derecho de todo hombre a la vida.

¿Y quién es el iluso que puede esperar la felicidad pregonada por los redentores del proletariado en el sistema marxista? En Ginebra ha publicado M. Edouard Chapuisat un estudio de Marx y sus teorías en el que dice que «no puede concebirse mayor absurdo que el propósito de regir los países con el odio... La lucha de clases es la guerra civil constante, en todos los terrenos, a todas horas, con la desconfianza, la rabia, la ira y el deseo de venganza, especialmente en la clase que trata de imponerse por la violencia.»

Las experiencias realizadas con las teorías de Marx son concluyentes, como observa M. Edouard Chapuisat. La regresión de Rusia a la barbarie, al bandolerismo político, al crimen, como dogma de política; la ruina económica de Alemania y Austria y el desastre económico y financiero en todos los países del mundo. El odio, la discordia, la rabia, la violencia, no pueden ser base de un programa político, ni los motores de la humanidad. Con esas pasiones indignas, los hombres se convierten en fieras.

A todos los españoles nos afectan dolorosamente las consecuencias de las teorías marxistas llevadas a la práctica. Y mientras el pueblo palpa y toca los resultados tan funestos y trágicos, todavía hay quien se esfuerza en seguir manteniendo el engaño de la redención socialista.

Y aún grita ayer a todo pulmón el órgano de los líderes del enclaustrado siberiano: «En pie los esclavos sin pan!» Es decir, la serpiente de los caudillos socialistas, que soporta paciente la tiranía de los que tras cercar por hambre al pueblo le han envilecido con la más degradante de las esclavitudes.

Información del Palramento

Se vota la confianza al Gobierno Samper por 217 votos contra 47

Enorme expectación

MADRID.—Pocas veces ha habido tanta expectación en el Parlamento como ayer. Numerosos diputados acudieron por la mañana al Congreso para proveerse de papeletas con destino a los amigos, pero se encontraron con que ya estaban agotadas.

No salieron los secretarios, sin duda para eludir la demanda de invitaciones.

Por la tarde se advirtió en los pasillos de la Cámara una animación extraordinaria motivada por el anuncio del debate político.

Cuando llegó el Sr. Lerroux fué abordado por los periodistas, preguntándole sobre el momento político. El Sr. Lerroux contestó: Ahora nos haremos a la mar y veremos lo que pase.

—¿Habrá tempestad?—preguntó otro informador.

—Yo no soy Eolo, ni Neptuno, para poder predecir, pero es mi deseo que no ocurra nada para bien de la República.

Desde mucho tiempo antes de las cuatro de la tarde, las tribunas están de bote en bote. Mucho público pretendió entrar, pero fué materialmente imposible el acceso.

Los escaños se llenaron también como en contadas ocasiones.

Habla el jefe del Gobierno

A las cuatro y veinte se abre la sesión. Se leen las comunicaciones de dimisión del Gobierno anterior y los nombramientos del nuevo y seguidamente toma la palabra el Sr. Samper que se expresa en términos de gran modestia exaltando en cambio al Sr. Lerroux y afirmando que no necesita exponer un programa pues le basta reproducir textualmente el que formuló D. Alejandro Lerroux.

El Sr. Lerroux explica la crisis

Se levanta a hablar el jefe radical diciendo que lo hace, en cumplimiento de un deber.

Explica la génesis de la crisis y dice que personalmente asume todas las responsabilidades. Tomó el poder y formó un Gobierno minoritario. Presentó el programa ministerial y he de confesar que nada más difícil que el camino recorrido. Quise, ante todo, la pacificación de los espíritus. Cumplo parte del programa electoral y de la declaración ministerial; haberes del clero, amnistía y algunas otras cosas.

Se refiere a la amnistía. Recuerda que después de los trabajos de la comisión se llegó a un dictamen definitivo y en la votación se obtuvo un «quorum» desigualado, lo cual prueba que era un deseo de la gran mayoría.

Después de aprobada la ley, surgieron en el espíritu del presidente de la República dudas harto respetables. Se trató de esto en dos Consejos. Había un punto de coincidencia: el deseo de que el espíritu público no se alarmase ante la indecisión, y se acordó que el mismo martes fuera promulgada la ley.

Era mi deber facilitar esa promulgación para impedir que continuaran ciertas hogueras que están ardiendo en España. El Gobierno dijo que no podía prestar su conformidad a la manera de promulgación de esa ley.

Todos sabíamos que la sabiduría no residía en nosotros; sino la responsabilidad. Por eso devolvimos al jefe del Estado el depósito de confianza que habíamos tenido el honor de recibir. Sigue explicando su gestión como gobernante y ter-

El Sr. Goicoechea sostiene en un elocuente discurso que no es admisible el documento presidencial

mina encomendándose al juicio de la opinión pública.

El Sr. Goicoechea estima inconstitucional el documento

El Sr. Goicoechea examina el documento presidencial del que dice que es una deformación c'ara de la letra y una infracción del espíritu de la Constitución. Afirma que la amnistía, según el artículo 102 de la Constitución; es un acto jurisdiccional del Parlamento, escapando por tanto a la prerrogativa presidencial.

Respecto a la facultad de devolver la ley al Parlamento hay algo peor que ejercitar ese derecho, que sería ilícito, y es el emplear la autoridad, toda la autoridad de tan alta jerarquía en desacreditar la ley, faltando a lo que está prescrito. Demuestra la constitucionalidad de diversos párrafos de la ley de Amnistía. Alude nuevamente al documento: se dice en el documento, que difícilmente cambian los convenimientos y los afectos. Y yo algo que no es así, porque la historia ha visto cómo cambian los convenimientos y los afectos por un galardón no logrado o por una aspiración no satisfecha. (Estas palabras originan protestas, distinguiéndose en ellas el Sr. Mauro). Felicita al Sr. Lerroux.

Recuerda un hecho ocurrido en Francia, a raíz de la instauración de la tercera República. El general Mac Mahon disolvió la Cámara de los Diputados, y la nueva no respondió a sus deseos. Entonces prevaleció el lema de Gambetta, dirigido al presidente. «O someterse o dimitir». Lo mismo dice hoy el Gobierno: Cuando no se tiene la debida cautela para proceder como es debido, ya se sabe cual es el camino: dimitir. (Aplausos de Renovación Española).

El Sr. Rodríguez Pérez, independiente de Izquierdas, habla brevemente y cree que no se debe tratar del fondo de este asunto porque el documento presidencial no es oficial por no llevar refrendo.

El Sr. Prieto no se explica la crisis ni su solución

El Sr. Prieto dice advertir en el jefe del Gobierno la omisión completa de las causas de la crisis, y en el Sr. Lerroux la intención de soslayar lo que es causa del conflicto. No se explica que todos los ministros que se negaron a refrendar el documento estén sentados en el banco azul, autorizándole con su presencia. Discute varios puntos del discurso del Sr. Goicoechea pero protesta de que el Presidente de la República no haya formulado sus reparos por el camino legal que le está reservado.

Nosotros —dice— no podemos admitir el precedente de que el jefe del Estado ponga ninguna clase de reparos a leyes votadas por las Cortes, excepto en el uso de su derecho constitucional al devolverlas al Parlamento; y no lo podemos admitir, porque ello equivaldría a que las leyes tuvieran que ajustarse al criterio personal del Presidente de la República.

Ataca a los decretos complementarios de la ley que dice son ineficaces. Dice que no se ha podido discutir una solución más lamentable y triste que la que está examinando el Parlamento y afirma que el Presidente de la República tiene el sagrado deber de callar. Critica

después diversos aspectos de la ley de Amnistía y aludiendo a los reparos que a ésta se han hecho dice: Cuando reparos de esa naturaleza se oponen a una ley, un Gobierno los puede aceptar o rechazar. En el segundo caso procede la dimisión. Vosotros (el Gobierno) los habéis aceptado tarde y con daño y el Gobierno es, pues, un cadáver insensato. (Aplausos de los socialistas.)

El Sr. Samper contesta a los diversos oradores y defiende la gestión del Presidente de la República. Le interrumpe el Sr. Azaña para acusarle de no conocer la Constitución. Con este motivo surge un vivo diálogo en el que a poco intervienen el Sr. Prieto y otros.

Proposición de confianza

Se lee una proposición de confianza presentada y defendida brevemente por el radical Sr. Sierra.

El conde de Rodezno dice que la amnistía era anhelo no sólo de las derechas, sino de otros muchos partidos. Se pregunta cómo ha podido resolverse la crisis con la sola eliminación del Sr. Lerroux, máximo prestigio del partido radical, y agrega que los tradicionalistas apoyarán al Gobierno en cuanto sirva para la defensa del orden y de la sociedad, pero advirtiendo que las derechas desde que está abierto el Parlamento han tenido una parálisis que ahora ya no tendrán, y una vez obtenidos algunos objetivos que han conseguido, acudirán más al Gobierno para que realice las rectificaciones de tipo social y político que son absolutamente necesarias.

El Sr. Prieto rectifica insistiendo en que el jefe del Estado no puede enviar mensajes a las Cortes y dice que el proletariado español sufre la desesperanza del régimen.

El Sr. Bolívar (comunista), pronuncia un discurso para decir que esta crisis es hija del capitalismo.

El Sr. Gil Robles opina que no hay necesidad de discutir las cuartillas del Presidente

Habla el jefe de la minoría popular. Desarrolla la teoría de la responsabilidad y refrendos del jefe del Estado y dice que no quiere examinar la conducta de éste, quien para tiros y troyanos, debe ser la representación del Estado y representado por todos. Y me extraña mucho que el problema no se haya planteado concretamente. El Presidente no ha producido ningún conflicto con el Parlamento. Se ha limitado a enviar unas cuartillas, y una de dos, o éstas han sido refrendadas por un ministro, y pueden ser discutidas, por lo tanto, o no lo han sido, y en este caso son inexistentes y no pueden considerarse como un hecho producido porque no se pueden discutir. (Muy bien.)

Afirma que ha habido una maniobra política con la que no se quiere defender al Presidente sino la división del partido radical y la disolución de las Cortes.

Defensa del presidente de la República —dice.—Será contra vuestros fieros ataques. Lo que buscábase era una disolución de las Cortes, para que en unas nuevas elecciones, que serían una especie de guerra civil, se discutiera al presidente de la República para someter al nuevo Parlamento su conducta.

Queréis el ministerio de la Gobernación para violentar las elec-

ciones y traer una mayoría vuestra a costa de todas las violencias. (Grandes aplausos del centro y derecha).

Habéis de republicano auténtico, y deseáis una República socialista, que habiérais traído con la Dictadura si ésta os lo hubiera permitido. (Nueva ovación.)

Nosotros estamos defendiendo y salvando a la República para, por medio de ella, salvar y defender a España. (Grandes y repetidos aplausos de todos, el centro y derecha excepto los monárquicos.)

Lo que vosotros no queréis admitir es una realidad: que las derechas acuden al terreno ciudadano; en este terreno os hemos ganado la batalla tres veces, y el Sr. Azaña es testigo de ello. (Risas y rumores.)

Queréis un régimen para vosotros solos y os ha salido mal la cuenta. Es un régimen para todos los españoles. Desde aquí escuchamos con la sonrisa en los labios las amenazas de la revolución. Muy poca fe debe tener el Sr. Prieto en la legalidad cuando tanto apela a la violencia. (Protestas en los socialistas.)

Termina diciendo que no hay que temer nada de esas amenazas. Con personas de la contigüra política de los señores Prieto y Menéndez no hay cuidado de revolución. (Alzadas protestas del Sr. Menéndez.)

El Sr. Ventosa se pronuncia también en contra de la opinión de que el Presidente de la República pueda enviar mensajes a las Cortes sin estar refrendados por un ministro.

Defensas del Presidente

El Sr. Santolá, en nombre de la Izquierda, sostiene que el acto del Presidente de la República es perfectamente constitucional. Declara que si las derechas intentan conseguir, usando sus votos, la conculca de la República, Cataluña se opondrá a ello con todas sus fuerzas. (Rumores y protestas de las derechas.)

También defiende al Presidente el Sr. Azaña, aunque cree que no ha procedido en la forma más normal sin duda por no habérselo permitido el Gobierno a quien culpa de todo lo ocurrido. El Sr. Azaña es frecuentemente interrumpido. Termina diciendo que él no ha hecho la Constitución ni tiene la culpa de sus defectos, si los hay.

El Sr. Maura (D. Migue) echa la culpa al Gobierno del proceder a todas luces inconstitucional de Presidente. Califica al actual Gobierno de salida de ministros; alega que haya habido manobras; cree que este Parlamento es estéril y debe ser disuelto rápidamente.

El Sr. Gil Robles dice que el señor Lerroux dimitió por delicadeza; y esto nos choca extraordinariamente, porque no la conocimos en las Cortes Constituyentes. El Presidente de la República puso reparos a la ley de Congregaciones religiosas, que sólo firmó después de quince días, y el Sr. Azaña no se creyó en el caso de dimitir. (Grandes aplausos.)

La votación de la confianza

Rectifican brevemente algunos otros oradores y se procede a la votación nominal de la proposición incidental o voto de confianza.

Se retiran del salón los diputados del Sr. Maura (D. M.)

La proposición es aprobada por 217 votos contra 47.

Y se levanta la sesión a las diez y treinta y cinco.

POBRE CLASE MEDIA

El agricultor paga tributos agobiantes; los jornales que abonan sus rufianes por el escaso rendimiento de la jornada, compra caros ganados, aperos, etc.; vende sus productos a como quieren pagárselos, al encuentro quien los quiera; no se ve nunca libre del usurero más o menos disfrazado; se le brindan Centros oficiales de enseñanza agrícola donde él y sus obreros nada o poco pueden aprender, no por culpa del capacitado personal, sino por las e cascas consignaciones para sostenimiento, milgajas del oronó presupuesto nacional; de Industrias rurales está ayuno el pobre agricultor y ayuno también el obrero del campo por falta de Centros oficiales adecuados... En resumen: El agricultor agoniza.

Este gravísimo mal nacional, no de una clase, tiene remedios especiales y remedios comunes a todos los graves males que padece España. Los remedios comunes bien conocidos son: Restablecimiento del principio de autoridad y economías en el Presupuesto nacional.

Los remedios especiales tampoco son desconocidos: Técnicos consagrados al frente del Ministerio de Agricultura y de sus Direcciones generales, centralización parcelaria, ley de arrendamientos rústicos, un Banco Agrícola, Centros de enseñanza bien dotados y compra y venta directa de productos. En conjunto: Producir más y más económico en beneficio del productor y del consumidor.

Mercados: El primer mercado por conquistar es el gran mercado nacional, ese sin par mercado que absorbe del extranjero algodón, tabaco, huevos, etc., por valor anual de varios centenares de millones. Y la conquista de mercados extranjeros para nuestros aceites, vinos, frutas, etc., no hay que encomendarla a los gobernantes; éstos tienen el deber de abrir mercados, y el agricultor, el de conquistarlos y consolidar la conquista.

Láncense al extranjero los conquistadores, agentes comerciales activos, perspicaces y con sólida, con muy sólida preparación.

El industrial y el comerciante ven crecer de día en día impuestos, sueldos y jornales, y ven decrecer sus ventas de día en día. Devuelven una y otra letra y a la vez resacas para pagar un recibo de contribución y otro recibo de contribución. De esta verdad innegable se deduce que creer que la normal recaudación de impuestos acusa un estado normal de las fuentes de riqueza, significa creer que un tuberculoso en el último grado de su enfermedad goza de plena salud porque le late el corazón. El no pago de un impuesto equivale a

extender el propio certificado de defunción.

La causa primordial de esta crisis tan aguda bien saben los perjudicados que es la carencia absoluta de capacidad de consumo de centenares de millones de ciudadanos. Causas de esta causa: El retraimiento del capital y la precaria situación de la principal fuente de riqueza hispánica. Si se protege a la agricultura y se restablece el principio de autoridad, ambas causas deben quedar anuladas y al capitalista sigue retraído habrá que recordarle la sagrada misión social del capital.

Dependiente de comercio y oficialistas han obtenido recientemente mejoras económicas de imperiosa necesidad por lo retardadas, pues debieron otorgarse durante la gran guerra y primeros años de posguerra, período de prosperidad. En la época presente dichas mejoras son, —en muchos casos— carga insostenible para el patrimonio—la gran amortización de plazas lo testimonia—; carga insostenible no solo por la gran crisis general, sino además por otra causa tan afesta que inadvertida, que es la poca capacidad productora de dichos dependientes y oficialistas, debida a una preparación profesional enteca y arcaica, hija de un largo noviciado, en el que se saturan de rutina los novicios, y de un olvido absoluto, e involuntario quizá de los mismos —en este aspecto—, por parte del Estado, Diputaciones y Ayuntamientos.

Créense Academias de Comercio eminentemente prácticas donde se aprenda psicología del comprador, correspondencia comercial concisa y clara, característica del producto extranjero y del similar del país, mecanografía no con dos dedos, ni con cuatro, sino con ocho dedos... donde se aprende todo lo que eso aprendices no deben ignorar en el 1934. Esta mayor capacidad llevaría consigo mayor rendimiento.

Créense escuelas de escaparatistas; enséñese cómo se vende por correspondencia, cómo se anuncia en la prensa, cómo se confeccionan catálogos, etc.

Estas modestas especialidades dilatarían el campo de acción de los obreros que en él se desenvuelven y ese mayor radio de acción podría absorber a los sin trabajo.

Artistas. Su vida es una zozobra constante por la perpetua inestabilidad económica.

Es inconcebible que en un país de tanta y tan varia riqueza artística, la generalidad de sus habitantes tengan dormido el sentido artístico. Pudiera despertarse empezando por organizar excursiones de escolares en cada provincia para visitar la capital respectiva, con

¡CALZADOS GRATIS! "La Confianza,"

Día que ha sido GRATIS en Abril: el 28.
Número de clientes favorecidos: cuarenta y siete.

el programa siguiente: Visita de monumentos, de museo arqueológico, de museo de pintura, un concierto musical y representación de una obra teatral. Engendrarse así una educación artística que pudiera redundar en beneficio de los preferenciales.

Los funcionarios públicos no pueden hacer frente a las necesidades de la vida con sus haberes. Pero no debe olvidarse lo ya bien demostrado por los hechos, y es que el aumento de sueldos es solución temporal; con el tiempo empeora la situación, porque el recargo de los presupuestos oficiales lleva consigo el aumento de tributos que engendra encarecimiento de la vida; como consecuencia de tal encarecimiento viene la razonada petición y justa concesión de aumento de salarios, resultando de esto nuevo encarecimiento de las cosas con disminución de consumo, y en época como la actual, de gran depresión económica, en estas bruscas sacudidas sucumben los contribuyentes directos e indirectos más débiles, y como el volumen de los nuevos tributos no ha disminuido y sí el de tributarios, gravita todo él sobre los que sobreviven, entre los que se encuentran los funcionarios públicos. En resumen: el aumento obtenido como empleados lo pierden como consumidores.

Preocúpense no del número de pesetas que cobran sino del poder adquisitivo de esas pesetas; busquen la solución no en el aumento de haberes sino en la disminución del valor de las cosas, prestando su valioso apoyo al productor para que pueda producir más y más económico en beneficio de la sociedad en general.

Los hombres de profesión liberal —el escritor exige párrafo aparte— viven una lucha titánica por el exceso de concurrencia. Y las Universidades vomitando titulados sin limitación alguna. Presente difícil, porvenir angustioso. Restriñase el ingreso en las distintas Facultades hasta el extremo de no dar entrada en ellas más que a las inteligencias privilegiadas.

Si a la juventud que puebla los institutos de segunda enseñanza se les entornan muy mucho las puertas de las Universidades, para que no se vean sitiados por hambre, es preciso abrir otras puertas. Afortunadamente el campo pide a gritos muchos técnicos especializados. Créense escuelas de Peritos agrícolas bien dotadas ¿eh? bien dotadas, y no se olvide que vivimos el siglo de la especialidad. Salgan de esas escuelas jóvenes especializados en cultivo del al-

Sección religiosa

SANTORAL
Día 4. Viernes.—Santos Silvano y Ciríaco, obs.; Florián, Porfirio y Paulino; mrs.; Mónica, vd.; Antonia y Pelagia, vírgenes y mrs.

La misa y oficio divino son de Santa Mónica, con rito doble y color blanco.

CULTOS
Primer viernes.

Santa I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra el primer viernes con los siguientes cultos.

Por la mañana misa a las ocho. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio propio y reserva.

Mes de las Flores

San Vicente. Continúa el mes de las Flores. Por la tarde a las seis, rosario y ejercicio de las Flores.

godón, cultivo del tabaco, en litopatología, en Química agrícola, en construcciones rurales, en industrias lácteas, en fruticultura, etc. el cetera.

El escritor se da la mano con el artista. En el último quinquenio se han creado muchas bibliotecas públicas, casi todas bien nutridas hoy por lectores jóvenes generalmente, hombres de mañana que vivirán en relación continua, por cuenta propia, con el escritor.

Nótese la falta de bibliotecas femeninas, quizá justificada por la carencia de ambiente hasta ahora; hoy quizá fueran aceptación.

Los medios económicos que exige el propuesto podrían encomendarse a las Diputaciones nutriendo su Hacienda con la concesión del cobro de las contribuciones del Estado y cediéndolas una de las fincas expropiadas sin indemnización por la Reforma Agraria, para instalar en ellas los Centros de Enseñanza agrícola y de Industrias rurales, pudiendo atender con sus productos al sostenimiento de los Centros benéficos que corren a cargo de mencionadas entidades.

Y todos los que pertenecemos a la clase media contribuyamos a convencer al obrero jornalero de que no somos enemigos suyos, que somos compañeros de trabajo; que no hay problema social ni económico que no sea común a ambas clases, que deberían ser una sola; y obreros todos, cumplamos nuestros deberes de ciudadanos y de españoles, ahoguem los venganzas, borremos odios, pensemos en España, y unámonos todos, absolutamente todos los trabajadores, y eijamos gobernantes dignos de todos nosotros; gobernantes que interpreten bien las grandes virtudes del sufrido y desorientado pueblo español.

M. de P.
Córdoba, abril de 1934.

EL TRIUNFO DE UN ESPAÑOL

El fracaso de las izquierdas francesas

LONDRES.—España puede estar orgullosa de don Juan de la Cierva y Codorniu, que va caminando de triunfo en triunfo desde que dió a conocer su aparato volador, el autogiro, con el que se han resuelto muchos problemas de la aviación y da margen para nuevos y mayores éxitos en la conquista del aire.

Su nombre es ya universal. En el mundo de la aeronáutica puede figurar el Sr. La Cierva entre los primeros, si no es el primero de todos, ya que con su aparato ha hecho una verdadera revolución en la técnica.

La Prensa de esta capital se ocupa ahora, en largos artículos, de unos nuevos adelantos introducidos por el ilustre ingeniero español en la construcción del autogiro.

Han aparecido dos tipos nuevos del admirable aparato. Uno de ellos contiene una cabina cerrada en la que van dos asientos, un pasajero. El otro es un autogiro muy pequeño, con un solo asiento y en el rotor solamente dos palas. En ambos han desaparecido totalmente las aletas, y resultan mucho más perfectos que los que hace poco tiempo presentó en España.

El Sr. La Cierva es aplaudidísimo por los periódicos de Londres, los cuales publican hermosos fotografías y dibujos, explicando las características de los nuevos modelos.

El éxito del ingeniero español no puede ser más franco en el actual momento. Cerca de un centenar hay ya en construcción, la mayor parte vendidos a distintas naciones de Europa. Para el ministerio inglés del aire hay destinados una docena, y en lo sucesivo se espera que han de ser encargados muchos aparatos más.

El Sr. La Cierva sigue trabajando incansablemente, ideando nuevos autogiros más perfectos, y ahora se preocupa de la construcción de uno de mayores dimensiones que los que ha construido hasta ahora. El nuevo constará de cinco asientos, y ya le ha sido contratado por el gobierno inglés, para destinar éste y algunos más del nuevo modelo, al ejército.

Complacidos escribimos estas líneas para ser publicadas en Prensa española, en la seguridad de que sus lectores han de mostrarse satisfechos de los nuevos y extraordinarios progresos que está experimentando el autogiro La Cierva.

A. Noabal Cresad.
(Prohibida la reproducción.)

¿Va usted a Madrid?

No deje de hospedarse en la fonda "La Parisián," Montera 14

(De nuestro servicio especial P.A.)
PARIS.—Mala cosecha está acoplado el Izquierdismo francés. Se ha desencadenado tal tormenta que va deshaciendo, de unos meses a esta parte, las organizaciones, no sólo del socialismo, sino de los partidos radical y radical-socialista.

Ahora hay una cuestión en el seno del partido que dirige Herriot, que puede originar la total descomposición del grupo francés que guarda, más que ninguno las enseñanzas de la Revolución y del Jacobinismo. El secretario general del partido radical-socialista, M. Milhand ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable, y esto implica la escisión en el grupo político que ha tenido más fuerza en los últimos años.

En cambio, las derechas van obteniendo triunfos inesperados, como ha ocurrido en las elecciones parciales verificadas en unos días tritos el domingo último, y esto exaspera a los personajes y personajes del escenario político de izquierdas que gastamos por aquí.

¿Cuál es la causa de la descomposición de estos partidos? Está muy patente en su obra desmoronzadora, pues no han sabido hacer otra cosa que acarrear a Francia desastre tras desastre, y el pueblo, ya desengañado de tanta farasa, se va colocando frente a los políticos que han traído al país situaciones de tanto descrédito como el asunto Stawisky.

El sectarismo del radicalismo francés ha originado el desorden, la corrupción y la ruina, y el buen pueblo, harto ya de los autores de tantos males, se rebela contra aquellos, y no cesará en sus campañas de saneamiento hasta que no los elimine de la política.

Ahora bien, lo que hace falta es que los hombres de buena voluntad puedan organizar un gran partido, que sustituya a lo que está cayéndose.

Es necesario que las derechas francesas, como las de otros países, formen el cuadro para batir de un modo metódico y progresivo a los que sostienen la ya vieja política liberal y revolucionaria, la cual sigue teniendo todavía raíces que hay que extirpar.

Desde luego, Francia inicia una nueva etapa de resurgimiento político.

E. Black
(Prohibida la reproducción.)

Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, biblioteca central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, telefonos interior y exterior. 14 Montera

Propietario y gerente
LEONARDO MUÑOZ

CORAZONES ALTIVOS

Novela original de MAGALI

(Traducción de Juan Soler)

De «Colección Princesa». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

CAPITULO XIV

El inspector Giroux

Lo poco que un hombre puede ver de sí mismo no es ciertamente lo que cada noche se refleja en el óvalo de su espejo cuando maquinalmente en él se mira... No es tampoco el paisaje que encuadra su vida cotidiana y que le resulta grato o detestable según su humor... Pero, aunque cambie de espejo... de cielo... de paisaje... no logra otra cosa que convencerse de que los paisajes y el cielo son siempre los mismos, si no les traemos una renovación de nuestra alma...

Por esto, aunque Alano huyó de «Noire-Dame-aux-Bois», impulsado por una ignorada e irresistible fuerza, volvía a encontrar dentro de sí, en la ciudad extranjera a que su destino le había llevado, el mismo humor desalentado y amargo que tenía en los días lejanos de su regreso de América... De momento, quiso ver, en la

casualidad (?) dichosa que había puesto ante sus ojos el anuncio de un importador de Amberes, la mano de un hado protector. No podía darse otro medio mejor para poner pie nueva que aquel viaje precipitado que le llevaba a horizontes extranjeros...

Nunca había sentido de una manera tan perfecta la dualidad de nuestra incomprensible naturaleza, que unas veces se siente mordida por un deseo ávido de la tierra nativa y de los pequeños rincones familiares, y que, en cambio, otras veces se halla fuertemente atormentada por un ansia loca de cambiar de cielo, por un deseo enfermizo de destruir hasta los menores detalles que en otro tiempo constituyeron nuestra atmósfera...

Acababa de atravesar París, donde vivían aún para él recuerdos cercanos de sus años ricos, libres y ociosos... Y le parecía que, al atravesar la frontera, sería otro hombre...

Ilusiones. Aunque no separaba su frente del cristal de la ventanilla donde se desarrollaba la cinta interminable del paisaje, no pudo sa-

ber el momento preciso en que había abandonado la tierra francesa para entrar en la otra... «en la extranjera», aquella que debía despojarle del hombre viejo y convertirle en un ser nuevo... en el cual no quedase ninguna huella del pasado...

En los mismos cultivos, las mismas extensas llanuras grises, cortadas tan sólo de cuando en cuando, por las oscuras pirámides de las minas de carbón... donde se veían, allá arriba, las mismas umbes plateadas y fugitivas...

Y dentro de él, por más que se esforzaba en alejarlo, el mismo profundo decaimiento...

— Señor Giroux... el amo le llama.

La cara infantil del botones hace una mueca detrás de Alano en cuanto vuelve la espalda.

Desde que, hace algunas semanas, el señor francés se desempeña su cargo de inspector en las oficinas y almacenes de la casa Bang, no ha logrado conquistar la simpatía de sus subordinados...

Se extiende a su alrededor una

reprobación muda que se dirige al mismo a sus trajes demasiado bien cortados y al color neutro de sus corbata que a su aire serio y a su máscara impenetrable, que nunca sonríe.

Es que este pueblo alegre y familiar no puede comprender que para un Alano Giroux, nacido Sorrales, no existe otra manera de defenderse contra la familiaridad protectora del superior o la fina susceptibilidad del noble arrullado... —doblemente odiosa a la fin sus que el pliegue de la boca, y la frialdad de la mirada, todo lo que guarda secreto el pensamiento, como una muralla infranqueable...

todo lo cual dice constantemente el otro: —Ordena... te he vendido mi pa-

tividad, mi obediencia... todo el automatismo de mis gestos y de mis palabras... pero todo esto se quiere decir que seamos de la misma clase, ni que tengamos el derecho de tratarme de igual a igual...

Esta actitud, que disgustaba al personal de la casa Bang, atraía las inmediatas órdenes del inspec-

Puesta la cara dentro el hueco que formaban sus manos juntas, Rosy suspiró:
—Fíjese usted, Elena, en que también él podría figurarse que yo le deseaba por esposo solamente para ser la señora de Scorailles. He sido tan mala con él, tan desafiadora... le detestaba...
—Sin duda porque usted le amaba ya—dijo Elena sonriente.
—Tal vez... Pero él atribuiría mi cambio de hoy a sentimientos interesados...

tada su decisión—muy deprimida, para destruir los puentes detrás de él y evitar toda posibilidad de rectificación—, habrá reflexionado... y comprendido.
—¿Entonces?—preguntó ansiosamente Rosy, con un rayo de esperanza en los ojos.
—Entonces, el orgullo os separará todavía, pobre muchacho... Pero...
Y abrazando a Rosy, murmuró:
—Cuando dos corazones son tan parecidos como los nuestros, necesitan muy poco para aproximarse.
»Solamente—añadió—que siempre es a la mujer a quien corresponde ceder... Es a usted, Rosy, a quien toca iniciar esta aproximación.

Elena movió la cabeza:
—No lo creo... Rosy, su actitud en el jardín, cuando creyó usted sorprendernos, revelaba muchas cosas... No se muestra una tan agitada cuando el corazón no está in-

Avila al día Ecos de sociedad

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han manifestado que con motivo de las obras que se están realizando en la carretera vieja de Madrid se trasladará el mercado de ganados al teso del Carmen, sino que continuará en el del Hospital hasta la total terminación de aquellas.

Para mañana está citada la Corporación municipal con el fin de celebrar sesión. Entre los asuntos del orden del día figura el nombramiento definitivo de teniente de alcalde.

Denuncias

Como infractores a la ley penal de montes han sido denunciados Dionisio Santos y Valeriano Rablo. A este último le fué ocupada un hacha.

SE PONE en conocimiento de los señores médicos que plesen solicitar la vacante de médico titular de Herradón de Pinares de esta provincia, que en dicha localidad habita un médico que tiene contratada la totalidad del igualatorio.

Por fabricar carbón

La Guardia civil ha puesto a disposición del alcalde de Tíñosillos a los vecinos de aquella localidad Martín del Dedo, Pedro Garrido y Cenorio García, por fabricar carbón en un monte del Estado sin estar autorizados para ello.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Carmen Rodríguez de lesiones en la nariz, y Cesárea Orfíguez de heridas en la mano izquierda.

Arturo Canales

Entarizados del norte, pine rojo, Cementos Cosmos, Anland y Cangrejo.

Castellar, 3. Telef. n.º 45

Robo

En el pueblo de Pedro Bernardo unos desconocidos penetraron en una casa perteneciente al vecino Trifón Banderas, apoderándose de varios efectos y aperos de labor. Mientras esto ocurría otro individuo fué al domicilio de Trifón y aprovechando la ausencia de este le robó un chaleco que contenía algún dinero.

¿Qué pretendían?

La Guardia civil de Arenas ha realizado activas pesquisas para averiguar quiénes pudieran ser los autores de la colocación de los árboles en el kilómetro 69 de la carretera de Avila a Talavera, logrando saber que los autores han sido dos individuos afiliados al partido socialista, los cuales han pasado a disposición del juez.

Excursión escolar

Mañana saldrán en viaje de estudios para Toledo los alumnos de cuarto curso del Instituto Nacional acompañados de sus profesores. Por la noche regresarán a esta ciudad.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rablo y Cruz Roja de Madrid).

Necrológica

Después de larga y penosa enfermedad sobrellevada con ejemplar resignación ha bajado hoy al sepulcro, confortado con los Santos Sacramentos, el joven D. Miguel López. Desde muy pequeño demostró gran amor al trabajo, llegando a destacar entre sus compañeros, y prometía llegar a ser excelente oficial en el oficio que eligió, siendo muy querido tanto por sus maestros como por sus compañeros, en los que, como en todos cuantos le conocían, ha causado profundo sentimiento el prematuro fin del joven Miguel.

Descanse en paz y reciba su apreciable familia y en especial su hermano, el inteligente cajista de EL DIARIO D. Diego Diaz, nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Mañana a las nueve tendrá lugar la misa de entierro en la parroquia de Santiago, y por la tarde a las cinco se verificará la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de la Trinidad número 5, al sitio de cosumbre.

La misa de San Lázaro será el sábado a la misma hora y en la iglesia antes citada.

Testimonio de gratitud

La señora viuda e hijos de don Juan Antonio Vivesa (q. e. p. d.) nos ruegan hagamos público su agradecimiento, en la imposibilidad de hacerlo ellos personalmente, a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de dicho señor.

Con mucho gusto cumplimos el encargo que se nos hace.

Poseción

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Inspector del Timbre recientemente nombrado para esta provincia, Sr. Torres. Desearnos que su estancia entre nosotros le sea grata.

Congreso de Pesca y Caza

Del 17 al 19 del presente mes se celebrará en Madrid el Segundo Congreso Nacional de Sociedades Cinegético Piscícolas conforme al siguiente programa.

Día 17.—A las once de la mañana: Sesión inaugural. Constitución de la Mesa y Secciones. A las cuatro de la tarde: Ley de Caza. Ponentes: D. Rafael Rodríguez Suárez y D. Miguel Morales de Acevedo. Ponencias de los señores delegados.

Día 18.—A las diez de la mañana: Ley de Pesca. Ponentes: Don Antígono Puerto y D. Alfredo Bagat Bartolomé. Ponencias de los señores delegados. A las cuatro y media de la tarde: Confederación. Ponentes: D. Ernesto Molina Gatteta y D. Marcos Herrera Montero. Ponencias de los señores delegados.

Día 19.—A las diez de la mañana: Ponencias sobre asuntos varios. A la una de la tarde: Visita a los Poderes Públicos. A las dos de la tarde: Almuerzo. A las seis de la tarde: Clausura del Congreso.

¿PARA QUE?

MADRID.—El Comité de huelga de los metalúrgicos hizo circular ayer un manifiesto, en el que además de lamentarse de la falta de ayuda de los demás Sindicatos, dice que hoy y mañana deben ser días de huelga general en Madrid. En la Casa del Pueblo se celebró una reunión para cursar las órdenes de paro, pero este no fué autorizado por la junta Administrativa de aquel centro.

Yanguas y Calvo Sotelo a España

SAN SEBASTIAN.—Han llegado a esta ciudad los señores Yanguas y Calvo Sotelo.

El Sr. Yanguas salió para Madrid en el aud-expreso. Acudieron a despedirle numerosos amigos, entre quienes el ex ministro de Estado declaró su satisfacción por volver a pisar tierra española.

Se cree que el Sr. Calvo Sotelo emprenderá hoy su viaje en automóvil.

Colisión con la fuerza pública. Un muerto

LOGROÑO.—Comunican de Alfaro que con motivo del primero de mayo han ocurrido graves desórdenes debidos a que un grupo de manifestantes, al pasar por el domicilio de Acción Popular, insultó a los socios. En este momento se oyó un viva al fascio, y el grupo persiguió al que lo había preferido, refugándose éste en el centro de Acción Riojana, que estuvo a punto de ser asaltado por los manifestantes. Desde este lugar se reclamó el auxilio de la Guardia civil, acudiendo tres números y un cabo.

Cuando éste conversaba con una persona, un manifestante le arrebató el fusil, pero el cabo, reaccionando, esgrimió la pistola, partiendo entonces varios disparos contra la fuerza pública que tuvo que hacer uso de los fusiles.

A causa de la colisión resultó muerto un inspector de Policía urbana, llamado Justo Sánchez, menos grave el guardia civil Isidoro Barrio, graves dos palzaños y uno menos grave.

Sangrienta reyerta.—Tres muertos

VALLADOLID.—En el pueblo de Peñafiel dos grupos se acometieron a cuchilladas. Resultaron muertos Manuel Zorroza, de cuarenta y cuatro años, su hijo Faustino, de dieciséis y otro individuo apellidado Alonso, de dieciocho.

Asaltos a los coches

MURCIA.—Comunican de Moratilla, Cieza, Calasparra y Jumilla, que el día primero de mayo, se celebraron manifestaciones organizadas por los socialistas, sin que se promovieran incidentes. En la carretera de Cartagena se estacionaron algunos grupos de obreros, los cuales se dedicaron a apedrear a cuantos coches circulaban por aquel lugar. Noticias las autoridades de lo que ocurría, mandaron algunas fuerzas que disolvieron los grupos, no sin antes verse precisadas a disparar al aire para ahuyentar a los agresores. En la capital hubo tranquilidad y algunos bares abrieron sus puertas. Las calles se vieron muy poco concurridas, a causa de lluvia, que no cesó durante todo el día.

En Villacañas se celebró el primero de mayo con una procesión

ALCAZAR DE SAN JUAN.—En el vecino pueblo de Villacañas se celebró el 1 de mayo con la tradicional Fiesta del Cristo de la Vega. Desde primeras horas de la mañana comenzaron a llegar a Villacañas numerosos forasteros de los pueblos limítrofes. Los típicos danzantes, ataviados con ricos trajes, recorrieron las principales calles seguidos de numeroso público. Por la tarde salió procesionalmente la venerada imagen del Santísimo Cristo de la Vega, acompañada de inmenso gentío que vitoreaba al Patrono.

Del extranjero

Inglaterra niega a Trotsky el permiso para residir en su territorio

LONDRES.—El «Home Office» ha rechazado la petición de León Trotsky para que se le autorizara a residir en la Gran Bretaña.

El «Morning Post» y el «Daily Herald» dicen saber que Trotsky, en vista de esta negativa tiene la intención de solicitar autorización para residir en el territorio del Estado libre de Irlanda.

PARIS.—En la Dirección general de Seguridad se proyecta y estudia la posibilidad de designar a Trotsky una residencia situada a 500 kilómetros de París.

Parece ser que en el caso de que alguna potencia conceda al famoso leader comunista la autorización para residir en su territorio, se llevará a la práctica la designación de la localidad en que el ex comisario soviético de la Guerra habría de residir.

Advertisement for DIGESTÓNICO medicine, featuring a portrait of a man and text: 'Guide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS'.

Declaran la huelga

ELCHE.—Se ha declarado la huelga general en todas las industrias, como protesta contra el despido de obreros.

El paro afecta a doce mil trabajadores.

Un atentado

BILBAO.—En Baracaldo al pasar un tren de la línea del ferrocarril minero estallaron dos petardos, que causaron escasos daños en el material.

Más bombas

ZARAGOZA.—Anoche ha estallado una bomba en una obra en construcción de la calle Agustina de Aragón, número 65. El artefacto ha producido desperfectos. También ha estallado un petardo en la calle Casta Alvarez, 109.

Mañana reaparecerá «El Noticiero», con doce páginas, editado en sus talleres, y «La Voz de Aragón», que se tira en Catalunya.

Accidente de aviación.—Dos muertos

ZAMORA.—Al llegar a la estación de Benavente el aparato número 2 559, perteneciente a la base de León, hizo algunas evoluciones volando a escasa altura.

En una de las vueltas debió tropezar con un cruce de hilos del telégrafo y el aparato se precipitó al suelo.

El motor explotó y a causa del golpe quedó empotrado en el suelo a un metro de profundidad.

El piloto Alfredo Gómez Pérez quedó carbonizado.

El observador intentó utilizar el aparato salvavidas, pero debido a la escasa altura a que se hallaba el avión, no funcionó, estrellándose contra el suelo, fracturándose su ocupante la base del cráneo.

La muerte debió ser instantánea. Se llamaba el observador Agustín Rodríguez Mafianez.

El ministro de Instrucción impedirá que los catedráticos permanezcan indefinidamente en situación de excedencia.—Una nota del señor Arrazola demostrando la inconsecuencia socialistas

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 3, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente:

Avila temperatura máxima 9 grados y mínima 5.

Sube el barómetro en toda España pero se conserva el cielo cubierto en el Norte y centro. Tiempo probable Cantabria y Galicia lluvias resto de España buen tiempo y cielo con nubes.

—A mediodía le fué practicada una nueva cura al diestro Villalía que resultó gravemente cogido en la corrida del domingo. La herida presenta buen aspecto y ha bajado la fiebre, encontrándose el diestro algo mejorado.

COMENTARIOS AL DEBATE

La hora avanzada en que terminó la sesión impidió que se reflexaran fuera del salón de sesiones los juicios y comentarios sobre el debate político. Sin embargo, pudo apreciarse la satisfacción de los elementos socialistas y de izquierdas por las intervenciones de los señores Azafia y Prieto.

También enojaban la postura del Sr. Msura.

En cambio, los grupos ministeriales encomaban la intervención del Sr. Gil Robles, a quien atribuyen la consolidación del Gobierno.

El propio Sr. Samper dijo ante los periodistas, cuando se retiraba de la Cámara: La tarde ha sido para el Sr. Gil Robles, ¿Cómo ha estado? y también para D. Alejandro Lerroux, que ha estado como siempre, abnegado y caballeroso.

Don Melquíades Alvarez decía: No he visto torpeza mayor que la de las izquierdas. En lugar de atacar al Gobierno cuando estaba más quebrantado, se han entretenido en fastigar a las derechas y han dado lugar a que se declaren republicanos, fortaleciendo al Gobierno.

D. Antonio Royo Villanova.—El Sr. Gil Robles es el único que ha defendido la perfecta doctrina constitucional. En cambio Azafia ha intervenido sin autoridad, como corresponde a un hombre que en las Constituyentes ha negado que existiese el Poder moderador.

D. Emillano Iglesias.—El discurso de Lerroux es la mejor de sus piezas oratorias y la demostración de cómo se puede, por elevación majestuosa del verbo, salvar las mayores dificultades, prestando a la Patria y a la República el servicio mayor con la incorporación de Gil Robles, que se superó hasta hacerse líder de la mayoría.

D. Juan Ventosa.—No ha prevalecido lo que no ha debido prevalecer.

Sr. Lacir.—Considero esta tarde como la mejor de este Parlamento. Estoy verdaderamente entusiasmado con la magnífica intervención del Sr. Gil Robles.

D. Diego Martínez Barrio.—Ha terminado el debate, y es bastante.

D. Abilio Calderón.—Creo que sin Gil Robles el Gobierno hubiera terminado esta tarde. Por dos veces lo ha levantado cuando estaba caído.

El Sr. Pérez Madrugal.—El señor Gil Robles ha sido hoy el hijo de Lerroux.

D. José Martínez de Velasco.—Se ha deslizado la sesión como estaba previsto.

El Sr. Salazar Alonso.—Ha sucedido lo que yo tenía anunciado: que el Gobierno saldría fortalecido del debate de esta tarde.

—Esta mañana había en el Congreso poca animación. No ha celebrado reunión ninguna mayoría, y en los pasillos no había diputados.

—El ministro de Instrucción ha manifestado que ha solicitado una relación de edificios escolares y escuelas normales, donde se han subastado obras y no han podido comenzarse por falta de las aportaciones de los Ayuntamientos. Esto —añadió el Sr. Villalobos— teniendo en cuenta que el Estado bonifica esas obras con el setenta y cinco por ciento, hay que remediarlo para que desaparezca tal anomalía.

También ha pedido una relación de las cátedras vacantes en los distintos centros de enseñanza, pues está dispuesto a impedir que esos titulares pidan la excedencia por tiempo ilimitado, ya que viene ocurriendo que se pasan años sin desempeñarlas.

—El presidente de la República recibió a los consejeros de Hacienda y Trabajo de la Generalidad y al nuevo ministro de Santodomingo, que le presentó sus cartas credenciales con el ceremonial de costumbre.

—El ministro de la Gobernación se excusó de recibir a los periodistas manifestándoles que estaba apremiadísimo y sin noticias de interés. Recibió a varios visitantes entre ellos al marqués de la Eliseda y al Sr. Ruiz de Aída que fueron a quejarse de las persecuciones de que es objeto F. E. por parte de las autoridades gubernativas. Los periodistas conversaron con el subsecretario Sr. Benzo al que preguntaron si tenía noticias de la reunión celebrada por los obreros metalúrgicos en la Casa del Pueblo para tratar de la huelga por solidaridad, que han solicitado de los demás trabajadores, contestando el Sr. Benzo negativamente.

—El Presidente de la comisión de Justicia y diputado radical señor Arrazola, ha facilitado una extensa nota en la que dice que la monstruosidad jurídica que han querido señalar los socialistas en la ley de amnistía, tiene origen caso de extirpar en sus representantes en la comisión, pues los tres puntos que le dican no tuvieron el voto en contra de los socialistas, ya que de haberle tenido no se hubieran aprobado.

BARCELONA.—Han sido recogidos los periódicos «FA» y «El Siglo Futuro» por orden de la Dirección General de Seguridad.

—En la calle de las Cortes plotó una estufa secante de los laboratorios Estras, ocasionando grandes desperfectos y dos heridos.

—Han sido detenidos varios individuos por suponerles complicados en el incendio de tranvías.

JAEN.—Comunican de Linares que en la mina Arrayanes, propiedad del Estado, se han declarado los obreros en huelga de brazos caídos desde ayer a las cuatro de la tarde. El conflicto ha surgido porque la Dirección de la mina quería que los obreros que trabajan a gran profundidad subieran a la superficie con menos sueldo, y éstos se han negado a ello y a salir de la mina.

El gobernador había dado órdenes de que no se les facilitarán elementos, pero las mujeres de los obreros armaron un gran alboroto, arrojando a los guardias que custodiaban la mina. En vista de ello marchó al fin un camión con guardias de Asalto, para mantener el orden, pero como las mujeres persistían en su actitud, los guardias habieron de disparar las armas, ignorándose si ha habido víctimas.



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS